



Asunto: Participación del establecimiento educativo en el programa nacional "Voto Estudiantil" de la Fundación CIVIX Chile

Estimadas/os apoderadas/os:

Es un placer saludarles en nombre del equipo de CIVIX Chile.

Queremos compartir con ustedes una emocionante oportunidad educativa: la segunda edición de Voto Estudiantil en nuestro país, programa insigne de CIVIX, ONG de origen canadiense, sin fines de lucro y apartidista, con una trayectoria de veinte años promoviendo la educación ciudadana en Canadá y cinco en Colombia.

Voto Estudiantil es un programa de educación ciudadana totalmente gratuito que busca profundizar el conocimiento que las y los estudiantes del sistema escolar poseen sobre el sistema político y el proceso electoral nacional. Por ello, comprende una serie de lecciones sobre educación cívica que culminan con una **Jornada de Práctica Electoral** en el que las y los estudiantes replican un proceso de votación oficial, en este caso, el Plebiscito Constitucional que se llevará a cabo el 17 de diciembre.

El objetivo de Voto Estudiantil es que niños, niñas y adolescentes, vayan desarrollando las habilidades necesarias para tomar decisiones políticas informadas y autónomas; aspirando a crear un ambiente propicio para el diálogo abierto, la tolerancia y el aprendizaje en nuestras comunidades educativas, habilidades esenciales para una ciudadanía responsable.

¿Cómo logramos esto? A través de la formación ciudadana. CIVIX proporciona a las y los docentes materiales pedagógicos y lecciones sugeridas para su uso en el aula, para apoyar el trabajo de las y los educadores.

Todos nuestros programas adscriben a los objetivos de aprendizaje establecidos en las Bases Curriculares del Ministerio de Educación, y pueden revisar el material pedagógico en la sección "Recursos Pedagógicos" de nuestro sitio web www.votoestudiantil.cl. Les invitamos a explorarlo, descargarlo y compartirlo con sus familias.

Una vez aplicadas las lecciones de formación ciudadana, los establecimientos educacionales implementan su propia **Jornada de Práctica Electoral**, en el que reproducen el proceso electoral oficial que se llevará a cabo en el país, decidiendo en **voto secreto**, si están a favor o en contra del proyecto de Constitución redactado por el Consejo Constitucional.

Esta jornada es una experiencia de aprendizaje significativo importante para las y los estudiantes, ya que experimentarán el proceso de votación oficial, desde ser vocales de mesa hasta marcar sus preferencias en una cámara secreta, sellar correctamente sus votos, asegurarse de que su voto se registre adecuadamente en el acta de la mesa, firmar el acta y garantizar la ausencia de propaganda electoral en el lugar de votación, entre otros aspectos.

Voto Estudiantil se implementará en todo el país y los resultados serán manejados con la máxima confidencialidad por el equipo de CIVIX. Estos se publicarán solo después del proceso electoral oficial, proporcionando una visión de la opinión de los estudiantes a nivel nacional y



regional, sin divulgar los resultados específicos de cada establecimiento educacional participante.

En la primera edición en Chile, realizada en paralelo al Plebiscito Constitucional 2022, cerca de 80 mil estudiantes participaron en el programa. Cada Jornada de Voto Estudiantil se desarrolló en un ambiente de respeto, tolerancia y educación cívica ejemplar, convirtiendo el programa en una experiencia educativa que fomenta la organización, la colaboración y la convivencia saludable entre los estudiantes. En este enlace pueden revisar el Reporte Final de Voto Estudiantil 2022.

Somos conscientes de la sensibilidad de algunos temas abordados en el programa y, por lo tanto, hemos trabajado con sumo cuidado para desarrollar contenidos imparciales y proporcionar orientación a los docentes para garantizar que la experiencia cumpla con las expectativas.

Si tienen alguna pregunta sobre el programa o el proceso, no duden en escribirnos a holachile@civix.ca. Nuestro equipo estará encantado de responderles lo más pronto posible.

Esperamos contar con su participación en esta valiosa iniciativa que contribuirá al desarrollo de una ciudadanía activa y comprometida.

Atentamente,

Felipe Pimentel
Director Ejecutivo CIVIX Chile